
   
  

 
 

 
 

 

Niederschrift 

über die öffentliche Sitzung 

des Ortsbeirates Oppau  

von Ludwigshafen am Rhein 

 

Sitzungstermin: Dienstag, den 31.01.2023 

Sitzungsbeginn: 17:05 Uhr 

Sitzungsende: 19:40 Uhr 

Ort, Raum: Sitzungszimmer des Oppauer Rathauses, 

Edigheimer Str. 26 
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Anwesend waren: 
 

Ortsvorsteher 
Frank Meier  

SPD-Ortsbeiratsfraktion 
Gregory Scholz  
Martina Blaufuß  
Frank Dudek  
Hubert Seipolt  
Friedrich Poh  

CDU-Ortsbeiratsfraktion 
Rebecca Wild  
Kirsten Pehlke  
Christiane Ohlinger-Kirsch  

DIE GRUENEN - Ortsbeiratsfraktion 
Johannes Binder  
Antje Schröder  

FWG-Ortsbeiratsfraktion 
Helge Moritz  
Helene Ludwig  

  
Ute Beringer  
 
 

Entschuldigt fehlten: 
 

SPD-Ortsbeiratsfraktion 
Thorsten Binzer  

CDU-Ortsbeiratsfraktion 
Karl Heinz Berzel  

FWG-Ortsbeiratsfraktion 
Tobias Riedel  
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Tagesordnung: 
 

 1.  Einwohnerfragestunde 
  
 2.  Bericht Ortsvorsteher 
  
 3.  Vorstellung der Kontaktpolizisten, Frau Fröhlich und Herr Neuheisel 

Vorlage: 20236081 
  
 4.  Bericht Fahrradpaten 

Vorlage: 20236082 
  
 5.  Ausbau Parsevalstraße 

Vorlage: 20236083 
  
 6.  Antrag der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Instandsetzung Bodenbelag Endhaltestelle Oppau 
Vorlage: 20236049 

  
 7.  Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Instandsetzung der Parkstände rund um das Bürgerhaus 
Vorlage: 20236062 

  
 8.  Antrag der FWG-Ortsbeiratsfraktion 

Vorstellung Kriminalstatistik 2019 - 2022 
Vorlage: 20236008 

  
 9.  Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Kontrolle des ruhenden Verkehrs in der Rheinstraße 
Vorlage: 20236063 

  
 10.  Antrag der FWG-Ortsbeiratsfraktion 

Entfernung Pfosten mit Halterungen für Automaten im Londoner Ring 
Vorlage: 20236007 

  
 11.  Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Verlängerung der Verbindungen der Linie 84 nach und von Frankenthal 
Vorlage: 20236029 

  
 12.  Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Aktuelle Situation des Einkaufszentrums Pfingstweide 
Vorlage: 20236064 

  
 13.  Anfrage der FWG-Ortsbeiratsfraktion 

Absperrpfosten an der evangelischen Kirche Edigheim 
Vorlage: 20236001 

  
 14.  Anfrage der FWG-Ortsbeiratsfraktion 
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Schaltung Ampelanlage Oppauer Str./Bannwasserstr 
Vorlage: 20236002 

  
 15.  Anfrage der FWG-Ortsbeiratsfraktion 

Bauantrag Ärztehaus Oppau 
Vorlage: 20236003 

  
 16.  Anfrage der FWG-Ortsbeiratsfraktion 

Baustelleneinrichtung auf Parkplatz Dubliner Str./Londoner Ring/Amsterdamer Str., 
Vorlage: 20236004 

  
 17.  Anfrage der FWG-Ortsbeiratsfraktion 

Bebauung Bürgerpark Pfingstweide 
Vorlage: 20236005 

  
 18.  Anfrage der FWG-Ortsbeiratsfraktion 

Warntag 08.12.2022 
Vorlage: 20236006 

  
 
 
Die Einladung erfolgte ordnungsgemäß; der Ortsbeirat Oppau war beschlussfähig. 
 
Zur Sitzung wurde frist-und formgerecht eingeladen. Der Ortsbeirat war beschlussfähig. 
 
 
Die Stellungnahmen wurden den Ortsbeiratsmitgliedern ausgehändigt. 
 
 
Entschuldigt fehlten Herr Riedel, Herr Binzer und Herr Berzel.  
 
 
 

Protokoll: 

 

zu 1 Einwohnerfragestunde 
 
 
Nach Zustimmung aller Ortsbeiräte durfte ein Anwohner einige Bedenken und Wünsche zum 
Ausbau der Parsevalstraße äußern. 
 
 
Ein Bürger fragte nach, ob die Vereine in den nördlichen Stadtteilen weiterhin mit Zuwen-
dungen und Unterstützungen von Seiten der Stadt rechnen können, da aufgrund fehlender 
Eigenmittel, immer mehr Veranstaltungen abgesagt werden müssen. 
 
Der Ortsvorsteher erklärte ihm, dass bis zur Genehmigung des Haushaltes nicht mit Zuwen-
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dungen zu rechnen ist.  
 
Danach muss eine Einzelprüfung für jeden Zuschuss erfolgen. 
 
 
 
zu 2 Bericht Ortsvorsteher 
 
 
Die geplante Ortsbeiratssitzung vom Donnerstag, den 13.07.2023 wird auf Dienstag, den 
11.07.2023 vorverlegt.  
Alle anwesenden Ortsbeiratsmitglieder stimmten der Verlegung zu. 
 
 
Frank Meier bittet alle Ortsbeiratsmitglieder um nochmalige Zusendung der Vorschläge ihrer 
Fraktionen zum Ausbau der Friesenheimer Straße, da diese im zuständigen Bereich ab-
handengekommen sind. 
 
 
Alle Ortsbeiratsmitglieder sind zu den Hauptausschussterminen am 05.02.2023 und 
06.02.2023 herzlich eingeladen. 
 
Am 15.03.2023 können bei der Stadtratssitzung Fragen an den Dezernenten Herrn Schwarz 
zum Thema Haushalt in den Ortsbezirken gestellt werden. 
 
Die Stellungnahme zu TOP 11 aus der letzten Sitzung wurde von der Verwaltung nachge-
reicht und heute an die Ortsbeiratsmitglieder ausgeteilt. 
 
 
Die Kriminalstatistik zum TOP 8 kann erst zu einem späteren Zeitpunkt vorgestellt werden, 
nachdem das Innenministerium die Landesstatistik vorgestellt hat. 
 
 
 
zu 3 Vorstellung der Kontaktpolizisten, Frau Fröhlich und Herr Neuheisel 
 
 
Frau Fröhlich und Herr Neuheisel von der Polizeiwache Oppau stellten sich als Kontaktpoli-
zisten für die Ortsteile Oppau, Edigheim und der Pfingstweide vor. 
 
Ihre direkten Kontaktdaten werden sie noch dem OV Büro mitteilen, die dann an die Ortsbei-
räte weitergeleitet werden dürfen.  
 
Ebenso werden 3 Termine an den Ortsvorsteher mitgeteilt, an einem von denen das Gremi-
um auf die Wache eingeladen wird, um den neuen Wachleiter kennen zu lernen, der dann für 
Fragen zur Verfügung steht. 
 
 
zu 4 Bericht Fahrradpaten 
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Herr Lauer, einer unserer Fahrradpaten, stellte in einer Präsentation, die 2 –jährige Arbeit 
des Pilotprojektes der Fahrradpaten vor, welches im Juni 2020 gestartet war. 
 
Dieses Projekt wird nun für voraussichtlich ein Jahr ausgesetzt, da die Stelle der Radfahrbe-
auftragten der Verwaltung zurzeit vakant ist. 
 
Die Ortsbeiräte werden zu gegebener Zeit einen Antrag bei der Verwaltung stellen, damit die 
Paten ihre Arbeit fortsetzen können. 
 
Herr Meier und das Gremium bedankten sich für die geleistete Arbeit bei den Fahrradpaten 
Herrn Lauer und Herrn Williams. 
 
Die Präsentation kann als Anhang in der Niederschrift eingesehen werden.  
 
 
zu 5 Ausbau Parsevalstraße 
 
 
Den Ausbau der Parselvalstraße stellten Herr Markus Grieshaber, Herr Elmar Klein (Bereich 
Tiefbau) und Herr Andreas Nolte (ausführendes Ingenieurbüro) in einer Präsentation vor.  
 
Die Kosten belaufen sich auf ca. 350 000 Euro. Nach Abschluss der Kanalbaumaßnahmen 
kann mit dem Ausbau begonnen werden. 
 
Vor ca. 5 Jahren wurde im Ortsbeirat einstimmig beschlossen, dass die 12 Bäume in dieser 
Straße entfernt werden sollen.  
 
Im Oktober 2022 hat die SGD entschieden, dass alle Bäume aus Naturschutzgründen erhal-
ten bleiben müssen. 
 
Die Verwaltung schlug bei der Neugestaltung einen verkehrsberuhigten, gepflasterten Be-
reich vor. 
 
Der Ortsbeirat hat mit 7 Ja - Stimmen und 4 - Enthaltungen dem Wunsch der Anwohner ent-
sprochen, die Straße mit einem Asphaltbelag zu versehen und eine 30er Zone einzurichten.  
Dem Vorschlag der Verwaltung stimmte niemand zu. 
 
Die neue Ausbauvariante wird von der Verwaltung überprüft. 
 
 
zu 6 Antrag der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Instandsetzung Bodenbelag Endhaltestelle Oppau 
 
 
Der Ortsvorsteher verweist auf die Stellungnahme der Verwaltung. 
 
Bei der Prüfung der Schäden des Belages an der Endhaltestelle Oppau zeigte sich, dass nur 
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mit einer grundlegenden Sanierung der Oberfläche, die tiefen Bodenwellen dauerhaft besei-
tigt werden können.  
Daher ist geplant, die vielbefahrene Verkehrsfläche mit einer halbstarren Deckschicht neu 
herzustellen. 
 
Zurzeit erfolgt die Vorbereitung der Ausschreibung der Maßnahme.  
 
Die Ausführung ist im 3. Quartal 2023 geplant.  
 
 
zu 7 Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Instandsetzung der Parkstände rund um das Bürgerhaus 
 
 
Laut Stellungnahme vom Bereich Tiefbau werden die Parkstände rund um das Bürgerhaus 
geprüft und nach Erfordernis neu markiert.  
 
Hierzu soll der Bereich 2-15 vorab prüfen, ob eine Neuordnung der Parkplätze möglich ist. 
 
Laut Herrn Klein (Bereich Tiefbau) sei die Neumarkierung bereits beauftragt, es aber mindes-
tens 5-7 Grad Außentemperatur haben muss, um die Anstrichfarbe dauerhaft auftragen zu 
können. 
 
 
zu 8 Antrag der FWG-Ortsbeiratsfraktion 

Vorstellung Kriminalstatistik 2019 - 2022 
 
 
Die Vorstellung der Kriminalstatistik muss auf einen späteren Zeitpunkt verlegt werden. 
 
 
zu 9 Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Kontrolle des ruhenden Verkehrs in der Rheinstraße 
 
 
Der Ortsvorsteher verweist auf die Stellungnahme der Verwaltung. 
 
Die Überwachung des ruhenden Verkehrs im Stadtteil Oppau ist fester Bestandteil der Ver-
kehrsüberwachung. 
 
Im Jahr 2022 wurden im genannten Bereich 54 Einsätze absolviert und es kam hierbei um 
471 gebührenpflichtige Verwarnungen und 72 Abschleppmaßnahmen. 
 
Eine genauere Untersuchung der Umstände war bisher aus personellen Gründen nicht mög-
lich.  
 
Der Antrag wird eingehend geprüft und anschließend dem Ortsbeirat unaufgefordert berich-
tet. 
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zu 10 Antrag der FWG-Ortsbeiratsfraktion 

Entfernung Pfosten mit Halterungen für Automaten im Londoner Ring 
 
 
 Herr Meier verweist auf die Stellungnahme der Verwaltung. 
 
Der Automat ist aktuell wieder bestückt, jedoch wurde vom Bereich 4-14 hierfür keine Son-
dernutzungserlaubnis erteilt.  
 
Es soll geprüft werden, ob in der Vergangenheit von anderen Bereichen der Verwaltung eine 
Erlaubnis erteilt wurde.  
 
Sobald die Prüfungen abgeschlossen sind, wird der Ortsbeirat über die Vorgehensweise der 
Verwaltung informiert. 
 
 
zu 11 Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Verlängerung der Verbindungen der Linie 84 nach und von Frankenthal 
 
 
Aus der Stellungnahme kann entnommen werden, dass eine Verlängerung der Einsatzzeit 
der Linie 84 Oppau-Edigheim-Pfingstweide-Frankenthal Hbf grundsätzlich möglich ist. 
 
Im Sinne der angestrebten Verkehrswende und des Klimaschutzes ist zwar grundsätzlich 
jede Angebotsverbesserung im ÖPNV zu begrüßen, jedoch ist aufgrund der städt. Haus-
haltssituation und der noch ungeklärten ÖPNV-Finanzierungsregelung des Landes im Rah-
men des noch erstellenden Landesnahverkehrsplanes eine Umsetzung dieser Angebotser-
weiterung mit den damit verbundenen Mehrkosten derzeit leider nicht möglich.  
 
 
zu 12 Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Aktuelle Situation des Einkaufszentrums Pfingstweide 
 
 
Laut Bereich Gebäudewirtschaft wird aufgrund der Verkehrssicherungspflicht die Decken-
konstruktion im Sondereigentum der Stadt zeitnah von einer Fachfirma demontiert. 
 
Die restlichen Deckenkonstruktionen stehen im Sondereigentum anderer Eigentümer oder 
gehören zum Gemeinschaftseigentum. Große Teile der Eigentümergemeinschaft sehen der-
zeit keinen Handlungsbedarf, zudem ist die Finanzierung einer solchen Instandsetzung nicht 
gesichert. 
Erst in den künftigen Eigentümerversammlungen kann der Bereich Gebäudewirtschaft im 
Rahmen ihrer Möglichkeit Vorschläge zur Lösung der Problematik unterbreiten. 
 
Der Ortsbeirat findet diese Aussage nicht aussagekräftig. Besonders die Aussage vom Be-
reich 4-13 „es wird Fahlanzeige erstattet“, nicht wertschätzend. 
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Die Lukom plant aktuell keine Neueröffnung eines Wochenmarktes in der Pfingstweide. Der 
Markt war für die Marktbetreiber unattraktiv geworden, weil kaum noch Nachfragen seitens 
der Kunden vorhanden waren. 
 
 
zu 13 Anfrage der FWG-Ortsbeiratsfraktion 

Absperrpfosten an der evangelischen Kirche Edigheim 
 
 
Der Ortsvorsteher verweist auf die Stellungnahme des Bereichs Straßenverkehr. 
 
Zur Erhöhung der Verkehrssicherheit im Umfeld der GS Lessingschule und des unrechtmä-
ßigen Überfahrens des Gehweges, sind entlang der ev. Kirche entsprechende Absperrpoller 
einzubauen. 
 
Der Einbauort der Poller soll in Absprache mit der Kirche erfolgen, bzw. die Möglichkeit der 
Fahnenstellung vor der Kirche soll gewährleitet bleiben.  
 
  

 
 
zu 14 Anfrage der FWG-Ortsbeiratsfraktion 

Schaltung Ampelanlage Oppauer Str./Bannwasserstr 
 
 
Herr Meier verweist auf die Stellungnahme der Verwaltung. 
 
Die Betriebszeiten und ein möglicher Stand-By-Betrieb der Lichtsignalanlage an dieser Kreu-
zung, konnten noch nicht abschließend durch die Mitglieder er Unfallkommission beschlos-
sen werden.   
Daher ist eine ausführliche Diskussion in der kommenden Sitzung erforderlich, die Mitte März 
stattfindet. 
 
Über das Ergebnis wird der Ortsbeirat informiert. 
 
 
 
 
zu 15 Anfrage der FWG-Ortsbeiratsfraktion 

Bauantrag Ärztehaus Oppau 
 
 
 Herr Meier verweist auf die Stellungnahme der Verwaltung. 
 
Die mit dem Bauantrag eingereichte Planung entspricht den Festsetzungen des Bebauungs-
plans. 
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Der Bebauungsplan trifft keine Festsetzungen zur Fassadengestaltung.  
Zudem werden alle Vorgaben vom Bauherr eingehalten. 
 
Die Baugenehmigung soll im Februar ausgesprochen werden, die Baufreigabe kann erst 
erteilt werden, wenn alle noch fehlende Gutachten vorliegen. 
 
Laut dem Bauherr seien die Räumlichkeiten zu 95% vermietet und dazu liegen die unter-
zeichneten Mietverträge vor. 
 

 
 
zu 16 Anfrage der FWG-Ortsbeiratsfraktion 

Baustelleneinrichtung auf Parkplatz Dubliner Str./Londoner 
Ring/Amsterdamer Str., 

 
 
Die Baustelle befindet sich auf einem privaten Flurstück. 
 
Vor diesem Hintergrund bedarf es weder einer Genehmigung, noch ist ein Eingreifen der 
Verwaltung möglich, so die Aussage vom Bereich 2-15.  
 
 
zu 17 Anfrage der FWG-Ortsbeiratsfraktion 

Bebauung Bürgerpark Pfingstweide 
 
 
Laut Stellungnahme ist dem zuständigen Bereich nichts von Plänen für eine mögliche Be-
bauung bekannt.  
 
Diese Aussage findet das Gremium sehr beschämend und nicht wertschätzend.  
 
 
zu 18 Anfrage der FWG-Ortsbeiratsfraktion 

Warntag 08.12.2022 
 
 
Die Stellungnahme wird vom zuständigen Bereich nachgereicht. 
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Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorlagen, schloss der/die Vorsitzende um 

19:40 Uhr die öffentliche Sitzung. 

 

 

 

 

 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 21.02.2023 

 

 

 

 

 

 

__________________________   ____________________________ 

Ute Beringer Frank Meier 
Schriftführer/in Vorsitzende/r 
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